

**STRATEGI DINAS KOMUNIKASI DAN INFORMATIKA DALAM MENINGKATKAN
KESADARAN PENGGUNAAN APLIKASI *TAPROSE SMART CITY***

SKRIPSI

**Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Guna Memenuhi Salah
Satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Ilmu Komunikasi (S.I.Kom.) Dalam Bidang Ilmu
Komunikasi**



**UIN SUNAN AMPEL
S U R A B A Y A**

Oleh

St. Nur Alfiana Wulandari

NIM. B96214135

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI
JURUSAN KOMUNIKASI
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
2018**

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA

PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya :

Nama : St. Nur Alfiana Wulandari
NIM : B96214135
Prodi : Ilmu Komunikasi
Alamat : Ds. Ngawun Kec. Parengan Kab. Tuban

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

- 1) Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun
- 2) Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain
- 3) Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 11 Maret 2018

Yang menyatakan,



St. Nur Alfiana Wulandari

NIM B96214135

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Nama : St. Nur Alfiana Wulandari

NIM : B96214135

Program Studi : Ilmu Komunikasi

Judul : Strategi Dinas Komunikasi Dan Informatika Dalam Meningkatkan Kesadaran Penggunaan Aplikasi *Taprose Smart City*.

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 11 Maret 2018

Dosen Pembimbing



Dr. Ali Nurdin, S. Ag. M.Si.

NIP. 19710602 1998031001

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh St. Nur Alfiana Wulandari telah dipertahankan di depan Tim Penguji

Skripsi

Surabaya, 19 April 2018

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan,



Dr. Hj. Rr. Suhartini, M.Si.

NIP. 197110171998031001

Penguji I,

Dr. Ali Nurdin, S.Ag. M.Si

NIP. 197106021998031001

Penguji II,

Dr. Lilik Hamidah S.Ag. M.Si

NIP.19732171998032002

Penguji III,

Dr. Arif Ainur Rafiq S.Sos.I., M.Pd., Kons

NIP. 197708082007101004

Penguji IV,

Wahyu Ilahi, MA

NIP. 197804022008012026



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : St. Nur Alfiana Wulandari
NIM : B96214135
Fakultas/Jurusan : Dakwah dan Komunikasi / Ilmu Komunikasi
E-mail address : febrialfiana1@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

STRATEGI DINAS KOMUNIKASI DAN INFORMATIKA
DALAM MENINGKATKAN KESADARAN PENGGUNAAN
APLIKASI TAPROSE SMART CITY.

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 23 April 2018

Penulis

St. Nur Alfiana Wulandari

sebagai bentuk perwujudan kota yang maju. “Tuban sejahtera” menggambarkan derajat kehidupan warga di Kabupaten Tuban yang meningkat dengan terpenuhinya kebutuhan dasar pendidikan, kesehatan, terbukanya kesempatan kerja, serta lingkungan fisik, *social* dan *religius* sebagai bentuk perwujudan masyarakat sejahtera. “Tuban *Religius*” menggambarkan situasi terpeliharaan dan menguatnya nilai, sikap, dan perilaku untuk berbuat baik dalam lingkup individu, saling menolong antar sesama, serta menjunjung tinggi nilai-nilai ajaran islam untuk mewujudkan kehidupan yang beradab. “Tuban Bersih” menggambarkan keadaan Kabupaten Tuban yang alami dengan berbagai keindahan panorama alam yang mendukung.

Kota Tuban merupakan kota kecil yang memiliki progres untuk menjadi kota cerdas, dan dengan diterapkannya *Smart City* di kabupaten tuban maka diharapkan kota Tuban dapat berkembang maju seperti kota-kota yang telah lebih dahulu menerapkan konsep *Smart City*, seperti Surabaya, Bandung, dan Jakarta. Terlihat bahwasanya kota-kota di Indonesia yang menerapkan konsep *Smart City* adalah kota-kota yang besar. Maka dari itu, akan menjadi menarik untuk melihat bagaimana kota kecil yang menerapkan konsep *Smart City* untuk dapat berkembang dan setara dengan kota-kota besar dalam hal kemajuan kota dengan berbasis teknologi informasi dan komunikasi.

Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban adalah pihak yang menjadi sorotan utama pada penerapan *Smart City*. Sebagai pemegang kekuasaan dalam hal komunikasi dan informasi tertinggi di Kabupaten Tuban,

maka Dinas Komunikasi dan Informatika telah berkontribusi dengan meluncurkan aplikasi terbaru yang bernama *Tuban Public Report Services (Taprose)* dengan tujuan adanya keterbukaan dan transparansi informasi akan lebih efektif.

Dinas Komunikasi dan Informatika mempromosikan aplikasi *Taprose* melalui berbagai *Platform* salah satunya adalah media sosial kepada masyarakat Kabupaten Tuban. Salah satu *tools* dari *Tuban Smart City* adalah aplikasi *Taprose (Tuban Public Report Services)*.

Taprose memiliki fungsi mirip dengan *Qlue* yang ada di Jakarta. Untuk memudahkan masyarakat melakukan pelaporan terhadap setiap permasalahan yang ada didaerahnya. Di dalam aplikasi *Taprose* setiap pelaporan akan berwarna kuning jika belum terselesaikan dan berwarna hijau jika sudah terselesaikan. Selain itu aplikasi *Taprose* juga terdapat info terbaru mengenai Kabupaten Tuban dan *Map* Kabupaten Tuban.

Untuk mewujudkan konsep *Tuban Smart City* maka dibentuk sebuah Aplikasi yang bernama *Taprose (Tuban Public Report Services)* yang memungkinkan warga masyarakat Tuban melakukan pelaporan, memberikan opini, bahkan keluhan kepada pemerintah tentang tata kota Tuban dan permasalahan yang berada disekitarnya.

Namun sayangnya, walaupun Dinas Komunikasi dan informatika Kabupaten Tuban sudah meluncurkan aplikasi ini sejak setahun yang lalu, jumlah pengguna aplikasi ini masih jauh dari kata memuaskan. Padahal

	Penelitian	
	Hasil Temuan Penelitian	Perumusan kebijakan untuk mewujudkan Makassar kota dunia dalam konsep <i>Smart City</i> menggunakan model kebijakan publik. Kendala utama dalam proses ini adalah kurangnya pemahaman masyarakat akan adanya <i>Smart City</i> serta kurangnya partisipatif masyarakat untuk mewujudkan Makassar kota dunia dengan konsep <i>Smart City</i> .
	Tujuan Penelitian	Mendiskripsikan Kesiapan kota Makassar dalam mewujudkan kota dunia yang nyaman untuk semua dalam konsep <i>Smart City</i> bidang persampahan dan tata perkotaan.
	Perbedaan Penelitian	Dalam penelitian Ade Putri Manguluang konsep <i>Smart City</i> yang diterapkan fokus dalam bidang persampahan dan tata perkotaan, sedangkan dalam penelitian ini fokus pada aplikasi layanan masyarakat yang bernama <i>Taprose</i> untuk mewujudkan kosep <i>Smart City</i> .
	Persamaan penelitian	Sama sama meneliti tentang <i>Smart City</i> .

NO	Nama Peneliti	Amri
	Jenis / Judul	Jurnal Komunikasi KAREBA/ Analisis pemanfaatan teknologi informasi dan komunikasi dalam menunjang terwujudnya Makassar sebagai “ <i>Smart City</i> ”
	Tahun/ Jenis Penelitian	2016 Deskriptif Kualitatif
	Hasil Temuan Penelitian	Hasil penelitian menunjukkan teknologi informasi dan komunikasi saat ini menjadi salah satu infrastruktur utama dalam kehidupan masyarakat modern layaknya listrik, air, dan jalan.
	Tujuan Penelitian	Mendeskripsikan pemanfaatan teknologi informasi dan komunikasi dalam menunjang terwujudnya Makassar sebagai “ <i>Smart City</i> ”.
	Perbedaan Penelitian	Pada penelitian yang dilakukan Amri, membahas tentang pemanfaatan teknologi informasi dan komunikasi dalam menunjang terwujudnya kota makassar <i>Smart City</i> , dalam penelitian ini fokus pada pemanfaatan aplikasi Taprose dalam konsep <i>Smart City</i> Kabupaten Tuban.
	Persamaan	Sama-sama meneliti tentang <i>Smart City</i> suatu

Aplikasi *Taprose* merupakan aplikasi yang berbasis *web android* yang diluncurkan oleh Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban. Dalam penelitian ini akan mengetahui lebih lanjut mengenai aplikasi *Taprose* yang digunakan oleh masyarakat Tuban.

Kesadaran penggunaan aplikasi *Taprose* dalam penelitian ini adalah bagaimana masyarakat mengetahui, mengakui dan menggunakan aplikasi *Taprose* yang diluncurkan oleh Dinas Komunikasi dan Informatika dalam kehidupan sehari-hari.

c. *Smart City*

Smart City atau secara harfiah berarti kota pintar, merupakan suatu konsep pengembangan penerapan dan implementasi teknologi yang diterapkan disuatu daerah sebagai sebuah interaksi yang kompleks diantara berbagai sistem yang ada didalamnya. Tujuan dari pendekatan *smart city* untuk mencapai informasi dan pengelolaan kota yang terintegrasi. Integrasi ini dapat melalui manajemen jaringan digital geografi perkotaan, sumber daya, lingkungan, ekonomi, sosial dan lainnya.

Menurut Ahmad Norman dalam buku manajemen perkotaan kota cerdas atau *Smart City*, pada umumnya didasarkan pada tiga hal, pertama faktor manusia, kota dengan manusia-manusia yang kreatif dalam pekerjaan, jejaring pengetahuan, lingkungan yang bebas dari kriminal. Kedua adalah faktor teknologi komunikasi dan informasi,

Kerangka pikir peneliti dimulai dari subjek penelitian yaitu Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban yang meluncurkan aplikasi *Taprose* pada tahun 2017. Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban adalah pihak yang menjadi sorotan utama pada penerapan *Smart City*. Sebagai pemegang kekuasaan dalam hal komunikasi dan informasi tertinggi di Kabupaten Tuban, maka Dinas Komunikasi dan Informatika mencoba berkontribusi dengan meluncurkan aplikasi terbaru yang bertujuan untuk adanya keterbukaan dan transparansi informasi akan lebih efektif. Aplikasi terbaru tersebut bernama *Tuban Public Report Services* (*Taprose*) yang dapat diunduh melalui aplikasi *Play Store* di *Handphone*. Dalam melakukan penelitian ini penulis mengacu pada teori *Brand Awareness* yang dikemukakan oleh David. A.Aaker dalam bukunya *Managing Brand Equity*. *Brand Awareness* atau disebut dengan kesadaran merek menunjukkan kesanggupan calon pembeli untuk mengenali atau mengingat kembali bahwa suatu merek merupakan bagian dari kategori produk tertentu. Adapun strategi yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan strategi publikasi untuk melakukan sosialisasi kepada masyarakat dan menggunakan *media relations* yang menjadi salah satu cara dalam mempromosikan Aplikasi *Taprose Tuban Smart City*. Teori *Brand Awareness* dipilih karena pada dasarnya sangat berkaitan dengan kesadaran masyarakat akan penggunaan aplikasi *Taprose Smart City*.

Dinas komunikasi dan informatika kabupaten Tuban maju dibarisan terdepan sebagai pihak yang memang memiliki peran yang sesuai dengan

memberikan keyakinan dan kenyamanan bagi konsumen untuk melakukan pembelian ulang.

4. Komunikasi sebagai pembeda antara produk-produk dan merek yang terdapat dipasar, sehingga konsumen dapat memutuskan melakukan pembelian sesuai dengan kebutuhan mereka dari *brand image* yang dibangun produk tersebut.

Pemasaran adalah sekumpulan kegiatan dimana perusahaan dan organisasi lainnya mentransfer nilai-nilai (pertukaran) antara mereka dengan pelanggannya. Pemasaran juga suatu proses sosial dan managerial yang membuat individu dan kelompok memperoleh apa yang mereka butuhkan serta inginkan melalui penciptaan dan penukaran timbal balik produk dan nilai dengan orang lain.³¹ Jika digabungkan, komunikasi pemasaran mempresentasikan gabungan semua unsur dalam bauran pemasaran merek, yang memfasilitasi terjadinya pertukaran dengan menciptakan suatu arti yang disebar luaskan kepada pelanggan atau kliennya.³²

Banyaknya interpretasi dari komunikasi pemasaran membuat tidak adanya kesepakatan umum dalam mendefinisika

³¹ Widjajanta dan Widyaningsih, *Mengasah Kemampuan Ekonomi* (Bandung:IKAPI, 2007), hlm.

³² Terence Shimp, *Pemasaran Promosi, Komunikasi Pemasaran Terpadu* (Jakarta: Erlangga, 2003), hlm. 3

1. Menjalankan fungsi informasi : ia mengkomunikasikan informasi produk, ciri-ciri dan lokasi penjualan. Ia member tahu konsumen tentang produ-produk baru.
2. Menjalankan fungsi *persuasive* : mencoba membujuk konsumen untuk membujuk merek-merek tertentu atau mengubah sikap mereka terhadap produk atau perusahaan tersebut.
3. Menjalankan fungsi pengikat : terus-menerus mengingatkan para konsumen tentang sebuah produk sehingga mereka akan tetap membeli produk yang diiklankan memperdulikan merek pesaing.

Menurut Supratikno menjabarkan bahwa perusahaan mengiklankan produknya dalam rangka :

- a. Menciptakan kesadaran pada suatu merek dibenak konsumen (*Create Awareness*)
- b. Mengkomunikasikan informasi kepada konsumen mengenai atribut dan manfaat suatu merek (*Communicate Information About Attributes An Benefit*)
- c. Mengembangkan atau mengubah tingkah personalitas sebuah merk (*Develop or Change An Image Or personality*)
- d. Mengasosiasikan suatu merek dengan perasaan serta emosi (*Associate A Brand With Fellings An Emotins*)
- e. Menciptakan norma-norma kelompok (*Create Group Norms*)

suatu perusahaan. Pemasaran media sosial adalah pemasaran menggunakan komunitas *online*, jaringan sosial, *blog* pemasaran dan banyak lagi. Berbeda dengan pemasaran secara tradisional, *social media marketing* (SMM) memiliki 3 keuntungan :

- a. Media sosial menyediakan jendela bagi pemasar yang tidak hanya berguna untuk memasarkan produk dan jasa, tetapi berguna untuk mendengarkan saran dari konsumen.
- b. Media sosial sangat mudah bagi pemasar untuk mengidentifikasi konsumen berdasarkan kelompok yang dapat mempengaruhi pandangan mereka terhadap suatu brand.
- c. Media sosial dijalankan tanpa menggunakan biaya. Sosial media kini semakin menjadi aspek yang mengakar dari kampanye politik, strategi pertahanan nasional, kebijakan publik, hubungan masyarakat, manajemen merek dan komunikasi antar perusahaan.

Karena tugas utama dari pemasaran sebagai alat yang digunakan untuk menginformasikan konsumen tentang produk perusahaan, siapa mereka dan apa yang mereka tawarkan, pemasaran sosial memainkan peran penting dalam pemasaran. Peran media sosial tersebut adalah :

- a. Media sosial dapat digunakan untuk memberikan identitas tentang perusahaan dan produk atau jasa yang mereka tawarkan.
- b. Media sosial membantu dalam menciptakan hubungan dengan orang yang mungkin tidak mengetahui tentang produk atau jasa atau perusahaan.
- c. Media sosial membuat perusahaan “*real*” terhadap konsumen. Bila perusahaan ingin konsumen mengikuti mereka, mereka tidak cukup hanya membicarakan tentang produk baru mereka. Tetapi perusahaan harus membagi *personality* mereka.
- d. Media sosial dapat digunakan untuk mengasosiasikan dirinya dengan rekan-rekan mereka yang dapat melayani target pasar yang sama.
- e. Media sosial dapat digunakan untuk berkomunikasi dan memberikan interaksi tentang apa yang konsumen cari.

3. *Media Relations* (**Relasi Media**)

Media Relations adalah relasi yang dibangun dan dikembangkan dengan media untuk menjangkau publik guna meningkatkan pencitraan, kepercayaan, dan tercapainya tujuan-tujuan individu maupun organisasi atau perusahaan. Fungsi *media relations* adalah meningkatkan citra perusahaan, meningkatkan kepercayaan publik, meningkatkan *point of*

terbatas seperti dengan buku petunjuk, buku tahunan, atau laporan tahunan perusahaan.

2. *Audio Visual*, terdiri dari rekaman gambar dan suara di slide atau kaset video.
3. Radio, semua jenis radio baik yang jangkauan siaran lokal, nasional, bahkan hingga internasional.
4. Televisi, tidak hanya televisi regional maupun nasional, tetapi juga televisi siaran internasional. Televisi berbayar atau jaringan televisi kabel juga termasuk dalam media ini, juga sistem-sistem teletex seperti Prestel dan Ceefax, perangkat untuk mendapatkan siaran televisi.
5. Pameran (*Exhibition*), pameran yang diadakan secara mandiri maupun menjadi bagian dari pendukung acara pameran merupakan sarana efektif melakukan publikasi kepada media.
6. Bahan-bahan cetakan, berbagai macam bahan cetakan yang memberikan informasi jasa atau produk perusahaan, misalnya leaflet, brosur, selebaran dan sebagainya
7. Penerbitan buku khusus, penerbitan buku sebagai pendukung dari jasa atau produk perusahaan, misalnya, produk susu menerbitkan buku komik yang berisi ajakan minum susu.
8. Surat langsung, media penyampai pesan yang ditujukan langsung kepada perorangan atau lembaga dan bisa juga dipajang di suatu

tempat umum yang bisa dijangkau publik. Lazim digunakan untuk media ini adalah undangan menghadiri pembukaan pameran atau peluncuran buku.

9. Pesan-pesan lisan, penyampaian pesan yang dilakukan secara langsung atau tatap muka dan biasanya dilakukan dalam sebuah acara tertentu seperti jamuan makanan, pembicaraan telephone atau seminar.
10. Pemberian sponsor, penyediaan dana atau dukungan tertentu atas penyelenggaraan kegiatan seni, olahraga, beasiswa pendidikan, sumbangan awal, operasi massal, dan sebagainya.
11. Jurnal organisasi, terbitan yang dikeluarkan perusahaan untuk menjangkau publik. Media ini terdiri dari dua jenis yakni jurnal khusus disebarakan untuk kalangan internal dan jurnal yang ditujukan tidak hanya lagi kalangan internal perusahaan melainkan juga kalangan eksternal perusahaan.
12. Ciri khas, diciptakan untuk mengidentifikasi perusahaan dan mempermudah publik mengingat keberadaan perusahaan. Tidak hanya terbatas di kop surat atau popan nama gedung, merek atau logo perusahaan bisa pula ditempatkan di korek api, mug, jam dinding, kotak tisu, hingga hiasan loket.

a. **Peran Merek**

Merek adalah nama atau simbol yang bersifat membedakan (seperti sebuah logo, cap, atau kemasan) dengan maksud mengidentifikasi barang atau jasa dari seorang penjual atau sebuah kelompok penjual tertentu, dengan demikian membedakannya dari barang-barang dan jasa yang dihasilkan para kompetitor. Suatu merek pada gilirannya memberi tanda pada konsumen mengenai sumber produk tersebut. Dan melindungi konsumen maupun produsen dari para kompetitor yang berusaha memberikan produk-produk yang tampak identik.⁵³

Kendati merek sejak lama mempunyai peran dalam perniagaan, namun baru abad ke 20 merek dan asosiasi merek menjadi begitu penting bagi pelaku kompetisi. Kenyataannya karakteristik unik dari pemasaran modern bertumpu pada penciptaan merek-merek yang bersifat membedakan. Riset pemasaran telah dilancarkan untuk membantu mengidentifikasi dan mengembangkan basis-basis pembeda merek. Asosiasi merek yang unik telah memantapkan penggunaan berbagai atribut produk, nama, kemasan, strategi distribusi, dan periklanan. Gagasan telah bergerak dari komoditas menuju produk-

⁵³ <https://www.google.co.id/pengertian+merek> (diakses pada tanggal 16 Januari 2018 pukul 16:32)

3) Tanda mengenai substansi/komitmen

Kesadaran merek bisa menjadi suatu signal dari kehadiran, komitmen, dan substansi dari sebuah merek produk, jika sebuah merek dikenali, pasti ada sebabnya, suatu perusahaan/organisasi telah mengiklankan secara luas, perusahaan telah menggeluti bisnis tersebut dalam waktu lama, perusahaan mempunyai jangkauan distribusi yang luas, dan merek tersebut berhasil.

4) Mempertimbangkan merek

Langkah awal dalam proses pembelian biasanya adalah menyeleksi sekumpulan merek untuk dipertimbangkan. Oleh karena itu, pengingatan kembali merek (*Brand Recall*) menjadi penting. Pada umumnya jika sebuah merek tidak mencapai pengingatan kembali maka merek tersebut tidak akan termasuk kedalam proses pertimbangan pembelian. Tetapi konsumen biasanya juga akan meningkatkan merek-merek yang sangat mereka sukai. Ada 4 indikator yang dapat digunakan untuk mengetahui seberapa jauh konsumen *aware* terhadap sebuah brand antara lain:

- 1) *Recall* yaitu seberapa jauh konsumen dapat mengingat ketika ditanya merek apa saja yang diingat.

adalah orang lebih membeli produk-produk yang terkategori *Low-involvement product* seperti kertas tisu, permen karena mereka sudah familiar dengan merek tersebut.

3) ***Substance / commitment***, semakin tinggi *awareness* atas suatu nama produk yang menunjukkan semakin tinggi *commitment* dari *brand* tersebut. Alasan yang dapat timbul mengapa seseorang dapat mengenali sebuah *brand* adalah :

- a) Perusahaan telah melakukan promosi secara terus-menerus;
- b) Perusahaan telah bergerak untuk waktu pada bidang tersebut;
- c) Perusahaan telah melakukan distribusi secara luas;
- d) *Brand* tersebut adalah *Brand* yang sukses, orang lain juga menggunakan *Brand* tersebut.

4) ***Brand to consider***, pada proses pembelian, langkah pertama yang dilakukan adalah pemilihan alternatif. Pada proses ini, ketersediaan informasi menjadi sumber dari pemilihan tersebut. Proses *Recall* menjadi penting, karena biasanya tidak banyak nama *brand* yang muncul pada proses ini. *Brand* pertama yang muncul dalam benak seseorang, akan mendapatkan keuntungan yang lebih, dibandingkan dengan *Brand* yang memiliki tingkat *Recall* yang rendah.

sebagai wujud pelayanan prima kepada masyarakat. Meningkatkan kualitas kapasitas pelayanan yang terbaik dengan cara melunvurkan salah satu aplikasi yang berbasis *Smart City* yang bernama *Taprose* (Tuban *Public Report Services*).

Sekalipun secara nomenklatur, pembentukan Dinas Komunikasi dan Informatika ini merupakan Dinas baru, namun secara operasional urusan pemerintahan yang terkait dengan komunikasi dan informatika dulunya sudah dilaksanakan oleh pemerintah kabupaten Tuban dengan nama dan level kelembagaan yang berbeda, sebelum terbentuknya dinas baru yang bernama Dinas Komunikasi dan Informatika pada tahun 2017. Sebelum terbentuknya Dinas Komunikasi dan Informatika tahun 2017 ini, penyelenggaraan urusan pemerintahan di bidang Komunikasi dan Informatika diselenggarakan oleh Bidang Komunikasi dan Informatika pada Dinas Perhubungan. Dan pada tahun 2017 terbentuklah Dinas Komunikasi dan Informatika yang bermula di Jl. Kartini no 2 Tuban, beralih di Jl. Mastrip Tuban.

b. Visi Misi Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban

Visi adalah gambaran konseptual tentang keinginan dimasa mendatang, yang merupakan pernyataan cita-cita yang menggambarkan suatu keadaan tertentu yang harus diperjuangkan oleh suatu organisasi

program, petunjuk teknis, dan melaksanakan pembinaan, pengawasan, pengendalian, pelaporan, serta pelayanan administratif di bidang Media, Komunikasi Sosial serta layanan Informasi Publik. Bidang Komunikasi dan Informatika membawahkan dan mengkoordinasikan Seksi Media, Seksi Komunikasi Sosial dan Seksi Layanan Informasi Publik.

Bidang Bidang Pemberdayaan dan Pengembangan Teknologi Informasi dipimpin oleh Kepala Bidang yang berkedudukan dibawah dan bertanggung jawab kepada Kepala Dinas, mempunyai tugas merumuskan kebijakan dan melaksanakan koordinasi dengan perangkat daerah dalam menyusun program, petunjuk teknis, dan melaksanakan pembinaan, pengawasan, pengendalian, pelaporan serta pelayanan administratif dibidang pengembangan perangkat lunak, pengembangan infrastruktur teknologi informasi dan komunikasi, serta pemberdayaan dan layanan teknologi. Bidang Pemberdayaan dan Pengembangan Teknologi membawahkan dan mengkoordinasikan Seksi Pengembangan Perangkat Lunak, Seksi Pengembangan Infrastruktur Teknologi Informasi dan Komunikasi dan Seksi Pemberdayaan dan Layanan Teknologi Informasi dan Komunikasi.

Bidang Integrasi Data dan Keamanan Informasi dipimpin oleh Kepala Bidang yang berkedudukan dibawah dan bertanggungjawab kepada Kepala Badan, mempunyai tugas merumuskan kebijakan dan melaksanakan koordinasi dengan perangkat daerah dalam menyusun

dilakukan secara elektronik dan menggunakan bantuan alat komunikasi dan *system* informasi.

- 4) Fasilitasi *Colocation* dan *Hosting*, merupakan pelayanan teknis kepada OPD Kabupaten Tuban dengan menempatkan server dan aplikasinya untuk memperoleh fasilitas akses internet dalam mendukung layanan informasi publik.
- 5) Keamanan Informasi untuk mengevaluasi keamanan informasi yang ada di Kabupaten Tuban, adapun evaluasi dilakukan terhadap beberapa area target penerapan keamanan informasi dengan ruang lingkup pembahasan yang juga memenuhi semua aspek keamanan.
- 6) Jasa Pos dan Telekomunikasi merupakan kegiatan pelayanan, pembinaan, pengawasan, perizinan bidang pos, telekomunikasi dan telekomunikasi khusus diantaranya izin penyelenggaraan Usaha Jasa Titipan, Penerbitan Rekomendasi Kelengkapan Data Administrasi dan Data Teknik Lembaga Penyiaran TV, Pembinaan dan Pengawasan menara Telekomunikasi, Bimbingan Teknis Amatir Radio dan Komunikasi Radio Antar Penduduk serta Pemberian Bimbingan Teknik Kewajiban Pelayanan Universal (KPU/USO);
- 7) Pemberdayaan Kelompok Informasi Masyarakat (KIM) merupakan upaya untuk memberdayakan lembaga komunikasi sosial yang berbasis kelompok masyarakat dengan tugas untuk

menjabat sebagai Kepala di Bidang Radio Pradasuara Kabupaten Tuban. Radio Pradasuara merupakan salah satu media publikasi di Kabupaten Tuban dibawah naungan Dinas Komunikasi dan Informatika.

Berdasarkan hal tersebut peneliti beranggapan bahwa informan tersebut adalah informan yang tepat menjadi sumber informasi yang akurat berkaitan dengan data yang dibutuhkan mengenai segala sesuatu atau kegiatan yang berkaitan dengan strategi Publikasi Dinas Komunikasi dan Informatika.

2) Nama : Angel Pramitasari S.I.kom

Jenis Kelamin : Perempuan

Jabatan : Kepala Seksi Pengembangan Infrastruktur TIK

Bu Angel dipilih menjadi informan karena beliau merupakan salah satu dari tim pembuatan aplikasi *Taprose Smart City* serta salah satu anggota dari tim publikasi *Taprose Smart City*. Beliau adalah admin utama pemegang aplikasi *Taprose Smart City* yang ketika terdapat pengaduan terkait permasalahan-permasalahan masyarakat beliau yang akan menyampaikan kepada Organisasi Perangkat Daerah yang terkait. Beliau bertugas sebagai staff yang memonitor Aplikasi *Taprose* terkait dengan pengaduan-pengaduan masyarakat. Beliau lulusan Universitas

khususnya tentang *awareness* masyarakat Tuban tentang Aplikasi *Taprose Smart City*.

3. Deskripsi Data penelitian

Dalam proses pengumpulan data penelitian, peneliti melakukan wawancara langsung kepada semua narasumber mengenai topik yang peneliti angkat. Wawancara langsung peneliti lakukan dengan Imaduddin (Kepala Bidang Komunikasi dan Informasi Publik Dinas Komunikasi dan Informatika) dan Angel Pramitasari (Kepala Seksi Pemberdayaan TIK) pada tanggal 22 Januari 2018 di Kantor Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban.

Berdasarkan rumusan masalah yang diangkat oleh peneliti mengenai Aplikasi *Taprose Smart City*. Peneliti membagi dua bagian yakni :

- a. **Strategi Dinas Komunikasi dan Informatika dalam mensosialisasikan dan meningkatkan awareness masyarakat tentang aplikasi *Taprose Smart City*.**

Sebelum peneliti menanyakan pertanyaan mengenai strategi sosialisasi Dinas komunikasi dan informatika dan bagaimana cara Dinas Komunikasi dan Informatika membangun awareness masyarakat tentang aplikasi *Taprose Smart City*. Peneliti terlebih dahulu mendatangi Tim pembuatan Aplikasi *Taprose Smart City* di Kantor Dinas Komunikasi dan Informatika untuk menemui Angel Pramitasari (Kepala Seksi Pemberdayaan Teknologi Informasi dan

Komunikasi dan Informatika berhasil menciptakan suatu inovasi sesuai dengan misi Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Tuban. Inovasi tersebut berupa sebuah Aplikasi *Taprose Smart City*. Berperan sebagai *conceptor* yaitu Orang yang mempunyai kemampuan sebagai konseptor dalam penyusunan program kerja. Dalam mengelola Aplikasi *Taprose Smart City*, Dinas Komunikasi dan Informatika memperhatikan berbagai elemen, yang pertama yaitu Aplikasi *Taprose* dibuat karena mudah diingat, merupakan kepanjangan dari *Tuban Public Report Services* yang berarti sebuah wadah pendaduan dan pelayanan publik bagi masyarakat di Kabupaten Tuban, elemen yang kedua yaitu *Taprose* memiliki keunikan yaitu berbasis *smartphone* yang bisa dibawa kemana-mana dan memudahkan masyarakat. Aplikasi *Taprose* dirancang juga mempunyai perlindungan secara hukum yaitu menurut Peraturan Bupati tentang *e-Government*. Elemen-elemen tersebut adalah elemen utama Dinas Komunikasi dan Informatika sebelum meluncurkan aplikasi *Taprose Smart City*.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan diatas, peneliti berharap semoga penelitian ini bermanfaat baik secara praktis maupun secara teoritis. Penelitian ini masih sangat jauh dari kesempurnaan, akan tetapi berdasarkan hasil penelitian ini maka peneliti memberikan rekomendasi yang dapat disajikan sebagai bahan masukan dan pertimbangan sebagai berikut:

